

Suscripcion en Gerona.

Por trimestre.
Postillon solo. . . . 20 rs.
Postillon y Bole-
tin. 28
Cada número suelto 6
cuartos.

ANUNCIOS.
Se reciben á precios
convencionales, en la li-
breria de GRASES, donde
se admiten las suscricio-
nes.

EL POSTILLON.

PERIODICO DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Madrid 1.º de Octubre.

Ayer por la tarde regresó S. M., acompañada de su
augusto esposo del real sitio de S. Lorenzo del Escorial.
Hubo formacion, cubriéndose la caurera, y asistió mucha
gente oyéndose algunos vivas. La reina está completa-
mente restablecida.

Se han abierto las córtes leyéndose la orden del día,
pero la sesion no ha ofrecido ningun interés. Las tribu-
nas llenas. El Sr. Bruil, que por cierto no estará mucho
tiempo en el ministerio, ha subido á la tribuna y ha leido
los presupuestos para el año proximo. Restablece la
contribucion de puertas y constmce y admite el papel
Domenech en pago de bienes nacionales. Silencio pro-
fundo por parte de la cámara.

La academia de San Fernando, en la sesion que ha
celebrado para examinar los proyectos de reforma de la
Puerta del Sol, ha desechado por diez votos contra cin-
co la adopcion del que tenian presentado los señores
Mamby y Hamel, aprobando el del Sr. Safont.

Se habla del Sr. Luzuriaga para presidente del tribu-
nal supremo de justicia.

Dícese que se han dado facultades al capitán general,
de Cataluña para hacer cuantas compañías de cuerpos
francos crea necesarias.

Se habla de una próxima interpelacion de un diputa-
do catalan sobre cuestion de Cataluña en general, y en
particular sobre la comision militar de la provincia de
Gerona.

La Junta de Barcelona ha determinado admitir las
mezclas sin contar los hilos. En el seno de esta junta se
ha hecho una calurosa defensa de los intereses catala-
nes. (C. de A.)

Está resuelta de acuerdo con el Tribunal contencioso
administrativo, la modificacion del artículo 215 de la
instruccion de venta de bienes nacionales, que trata de
las tasaciones de estos bienes. En lo sucesivo se enten-
derá que de los pertenecientes al clero no se practiquen
tasacion y el tipo de la subasta (sea la capitalizacion que
se gire bajo la base que marca el artículo 114 de la mis-
ma instruccion, siempre que haya conveimiento exacto
de la situacion, cabida y dinderós y de estar hecha la
division conveniente.

El gobierno ha ampliado los beneficios de la sustitui-
cion; entre hermanos, á los mozos solteros de 23 y 24
años. Antes era preciso que el instituto procediera del
del mismo sorteo que el sustituido.

Suscripcion en provincias
franco el porte.

Por trimestre.
Postillon solo. . . . 30 rs.
Postillon y Bole-
tin. 40

Se suscribe en Figue-
ras en la libreria de Ma-
tas.—En Olot en la de
Dontrem.—En Puigcer-
dá en la de Plumenge.
—En La Bisbal en casa
Vinardell.

El duque de Valencia ha abandonado el pueblecito
próximo á Paris donde residia para volver á Vichy, en
compañia de su hermano mayor, á quien han prescrito
el uso de aquellas aguas.

Hé aqui lo que nos escribe uno de nuestros corres-
ponsales;

«Nápoles 23 de setiembre.—Se teme de un mo-
mento á otro una insurreccion, pues ha llegado á su
colmo la fermentacion de los ánimos. Es indudable que
la aparicion de una escuadra anglo-francesa será la se-
ñal de este movimiento. Habrá interés en provocarlo?
Desde la toma de Sebastopol parece que el Rey ha per-
dido su sangre fria y no puede resistir á las continuas
reclamaciones que se le hacen.»

«La destitucion del jefe de policia es el preludio de
numerosas destituciones y destierros exigidos por la In-
glaterra, que busca, á no dudarlo, una compensacion de
sus sacrificios en la guerra de Crimea. Los italianos se
agitan mucho, y Dios sabe la mano que los guía. Se es-
pera graves acontecimientos.»

Por segunda vez, desmentimos, supuesto que por se-
gunda vez se saca á plaza, que el gobierno español ter-
ga firmado algun tratado de alianza con las potencias
occidentales.

Un periódico anuncia que la mitad de la reserva será
llamada á las armas en 1.º de enero y la otra mitad en
el curso del año de 1856 segun lo exijan las circunstan-
cias.

La fuerza armada que últimamente salió de la Coru-
ña con motivo de haberse dicho que habia aparecido una
facion en un pueblo de la provincia ha regresado á la
capital despues de cerciorarse que la alarma era com-
pletamente infundada.

En el puerto de Cartagena se ha votado últimamente
al agua el vapor Liniers.

Con pesar enumeramos el incremento que otra vez se
advierte en el cólera, ayer en Madrid de 52 invadidos
que resultan en los partes murieron 30, y 6 mas de los
invadidos anteriormente curaron 21.

Los periódicos anuncian el yiege del Sr. Marqués del
Duero á Málaga, con objeto de visitar las pro piedades
que tiene en aquella provincia. La coincidencia de este
viaje con la reapertura de las Córtes ha hecho creer á
algunos que el distinguido general desea no hallarse
presente á las primeras discusiones del Parlamento.

Han sido presos en Talavera dos individuos que en traje de peregrinos iban pidiendo limosna y de quienes el pueblo empezó á decir que eran los conductores del cólera y que envenenaban las aguas. Para calmar la efervescencia el alcalde los hizo probar el agua de todas las fuentes, pero habiéndolos registrado se les encontraron sendos cintos rellenos de onzas de oro hasta la cantidad de 24,000 rs., y se concibieron sospechas fundadas de que fueran reclutadores carlistas.

Los presupuestos para 1856, y los seis primeros meses de 1857 se han leído hoy en el Congreso por el señor Bruil. Los gastos ordinarios de un año están calculados en 1460 millones de reales, y los extraordinarios en 298 millones. Los gastos se cubren con recursos permanentes. Estos se componen en primer lugar de los ingresos ordinarios y después de 140 millones que se calcula producirán los derechos de puertas y consumos restablecidos; 34 millones de aumento en la contribucion territorial; 40 millones, mayor producto de las aduanas; 74 millones sobrantes de Ultramar, y 36 millones del descuento de los sueldos que no pasará del 12 por ciento, y alcanzará á los empleados de Ultramar.

Aunque, como se ve más arriba, el gobierno aumenta la contribucion territorial, se previene en el proyecto de ley presentado por el gobierno que ningun contribuyente pagará más del 12 por 100 por contribucion directa, ni más del 6 por gastos provinciales, limitándose á 1 por 100 el tanto que podrá exigirse de recargo por partida de fallidos.

Uno de los proyectos hoy leídos en las Cortes es la admision en pago de bienes nacionales de las cantidades recaudadas por cuenta del anticipo de Domenech, que serian unos 31 millones de reales.

Parece que anoche se celebró en casa del señor Madoz una reunion de varios de los diputados que constituyen la oposicion avanzada; el Sr. Madoz propuso que se separara la personalidad del duque de la Victoria de los ataques que hubieran de dirigirse al gobierno, y esto fue causa de que se retiraron algunos diputados presentes, que querian la censura ó el apoyo para todos los individuos del gabinete. Parece sin embargo que el acuerdo, y damos la noticia tal cual ha llegado á nuestros oidos, fue conforme con los deseos manifestados por el Sr. Madoz.

A las siete.—Bruil hace cuestion solo personal la aprobacion de sus proyectos.

Dícese que S. Mignel será nombrado jefe de alabarderos y grande de España. (C. P.)

PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES.

(DEL DIARIO DE BARCELONA.)

Madrid, miercoles, 3 de octubre.

La Junta de aranceles admite 22 hilos, que no se hagan innovaciones hasta 1860; y que en 1865 se levanten las prohibiciones.

Las Cortes aprueban la admision de refugiados políticos.

El ejército de 1856 será de 70,000 hombres.

Efectivamente en el vapor «Lepanto», que ayer al caer de la tarde se dirigia al puerto, llegó a esta plaza el tercer batallon de ingenieros, compuesto de 535 plazas, un señor brigadier, comandante, y 17 oficiales. También vinieron en el propio buque un capitán y 30 soldados del regimiento de Almansa.

El brigadier D. Diego de los Rios se hizo cargo el 1.º de octubre del mando de la provincia de Lérida, poniéndose desde luego al frente de las columnas.

El general segundo cabo continúa al frente de las operaciones de Solsona, pero sin poder dar con la facion, pues la de Borges y de los Tristains se halla oculta por la montaña, y apenas se vé un solo carlista.

Solsona 2 de octubre

Con hoy van ya tres dias de somaten, sin que se sepa ningun resultado. Varias columnas van recorriendo este pais, y los vecinos de los pueblos, armados con palos, sus respectivos términos.

Ayer por la tarde entraron en esta dos columnas, y la una de ellas, y con la que va la compañía de Caletrús volvió á salir por la noche, y la otra esta mañana.

Nada se sabe de los carlistas; y solamente se ha dicho esta mañana, que el domingo por la tarde estuvieron en Pons, de donde salieron al aproximarse á dicha villa una columna.

El jefe de aquella era el Borges, por lo que ha resultado falsa la noticia que habia corrido de haber muerto en la acción que hubo lugar dias atrás con la columna del comandante Periquet.

Esta mañana ha sido fusilado en esta un jóven de Lérida que detuvieron el dia veinte del último setiembre en las inmediaciones de esta ciudad, á quien aunque no llevaba arma se le encontró un pantalon y una camisa perteneciente, segun la marca que tenian dichas prendas, á uno de los soldados del regimiento de Victoria que hicieron prisioneros en Comiols, y confesó que habia pertenecido á la partida del Borges, y que se retiraba á su casa.

(D. de B.)

Blanes 3 de octubre.

Por fin han cesado completamente los cólicos espasmódicos sospechosos (es decir el cólera) que han affigido á esta poblacion desde el dia 17 de julio hasta el 22 del mes próximo pasado. Durante este tiempo se han observado unos 150 casos muy graves que han ocasionado 80 defunciones; lo que es poca cosa atendido el número de vecinos de esta villa y los estragos que hace en otras. Durante esta época han manifestado su celo en favor de los necesitados no solamente las autoridades sino tambien la mayor parte de los vecinos pudientes que por medio de una suscripcion voluntaria han proporcionado medios para socorrer á aquellos; para lo cual no hubieran bastado los fondos de que puede disponer la junta de beneficencia que no obstante desde que empezó la epidemia acordó que se admitieran en el hospital todos los que lo desearan y que se auxiliara á domicilio á los que lo necesitaren. Los dos señores facultativos residentes en esta y los Rds. ecónomos y tenientes de cura han cumplido las obligaciones que les impone su ministerio con la mayor asiduidad y abnegacion. En la actualidad es inmejorable el estado sanitario, por lo que ayer se cantó el *Te-Deum*, con toda pompa y solemnidad.

Balaguer 2 de octubre.

Está muy distante de ser cierta la noticia que di en la de ayer, de que el cabecilla Borges había muerto, pues que esta noche pasada ha dormido en una casa de campo distante media hora de esta ciudad con toda su partida, compuesta de 200 hombres armados y 12 sin armas. En esta como les dije ayer, había la columna del comandante general y no salió en su persecucion por ignorar del todo su paradero, no habiendo llegado á noticia del señor brigadier Rios hasta esta madrugada, pero entonces habían ya marchado dirigiéndose al llano de Urgel, y en una contramarcha han regresado á otra casa situada en las inmediaciones de la primera.

Dicha columna reforzada con un escuadron de caballeria que á toda prisa ha venido de Lérida, les seguia muy cerca, no habiendo podido entrar en accion hasta el presente por haber sobrevenido la noche. Mañana si es que no se hayan escapado, no podrán menos de encontrarse, y ateniendo á las considerables fuerzas que les persiguen, por precision han de sufrir un ataque sério que podrá serles muy caro.

Para no ser descubiertos durante la noche, tuvieron muy custodiadas á todas las personas que se hallaban en la casa, y despues de haberla abandonado han venido á esta los dueños esplicando el plan que tenian proyectado y que no habían podido llevar á cabo por causa de la referida columna. Era esto el entrar de sorpresa en esta ciudad, tomar todas las armas y municiones, y escapar. Por lo tanto, vean Vds. de cuantos peligros nos ha salvado el hallarse en esta dicha fuerza.

Están ya dadas las órdenes para organizar un cuerpo de movilizados para auxiliar á las columnas en la persecucion de las facciones. (D. de B.)

Boletín Estrangero.

Paris 1.º de octubre.

Escriben de Kamiesch con fecha 18 de setiembre a *Diario de los Debates*;

«En este momento llega el *Phlegethon* de Olessa y de cruzar por las bocas del Dnieper. Trae soldados franceses y diez oficiales ingleses, entre los que se encuentran los oficiales hechos prisioneros en el Báltico cuando el asunto de las lanchas de la corbeta Cossak en Hango-Head. Han atravesado toda la Rusia para venir desde Sweaborg á Odessa; su viaje ha durado unos tres meses.—Dícese que el comandante del *Phlegethon*. Russel. refiere que los rusos parece que preparan á toda prisa nuevos medios de defensa en los alrededores de Odessa y de Atchakow. Las noticias de Crimea han espardido la mayor consternacion en la provincia de Kherson. Se trabaja en cubrir la carretera de Perekop á Nikolaieff por medio de multiplicadas obras que parecen indicar la próxima retirada del ejército ruso.»

Leemos en la *Gaceta de Mediodia*.

Por el vapor de las Mensagerias Imperiales el *Eufraates* hemos recibido la siguiente carta de nuestro corresponsal ordinario de Constantinopla, fechada el 24 de setiembre.

«La calma ha sucedido momentáneamente á la tempestad. Por ambas partes se preparan á nuevos combates; el ejército ruso apresurándose á retirarse hácia Sinferopol y á evacuar los miles de enfermos y heridos que entran singularmente sus movimientos, y el ejército aliado tomando disposiciones para seguirle y presentarle

batalla. La necesidad de la retirada, la disminucion del material de guerra en razon de la pérdida de los arsenales de Sebastopol, la escasez de forraje para la numerosa caballeria que el enemigo ha reunido en la península, todo debe contribuir á hacerle abandonar los alrededores de la ciudad, y quizás la Crimea, y puede contarse sin presuncion con un triunfo completo si se estrecha de cerca á su ejército. Asi es que no se duda de que el mariscal y los generales ingleses, piamonteses y turcos activarán sus movimientos, á fin de no dejarle tiempo de respirar y sobre todo de que pueda aprovecharse del corto período de buen tiempo que queda aun, en razon á que las lluvias que todos los años caen en el mes de noviembre transformarán seguramente todos los caminos del suelo moscovita en un mar de lodo.

«Para mayor suerte de los aliados, un número bastante crecido de buques han pasado y pasan aun el Bósforo con una masa considerable de tropas que llegarán muy á propósito. Entre otros buques llegaron anteayer tres navios de línea franceses, conduciendo mil hombres cada uno que se detuvieron muy poco tiempo.»

«El contingente anglo-turco acaba de ser elevado á veinte mil hombres, habiéndosele agregado cuatro baterias inglesas, sin contar les que tenia ya. Esta tarde empieza á embarcarse para Varna, desde donde irá á pasar el invierno en Schumula. La guarnicion de esta plaza fuerte, así como la de otras ciudades turcas de las riberas del Danubio, deben ir á formar el ejército de Batoum, á las órdenes de Omer-Bajá, que ha reunido ya unos 15 mil hombres.

«Se han recibido noticias de Kars que son bastante favorables, pero que merecen confirmacion. Dícese que el enemigo ha dirigido un nuevo ataque contra el campamento, y que esta vez ha sido tambien rechazado con pérdida. No cabe duda de que, si esta derrota es cierta, y si al mismo tiempo llega á noticia del general Murawieff la toma de Sebastopol, el general ruso ordenará la retirada como lo predijo el mariscal Pelissier.»

Se lee en el *Diario de Constantinopla*: «Creemos saber, dice la *Patrie*, que en virtud de órdenes emanadas recientemente del ministerio de Marina de Francia, tres fragatas de vapor, *Ulla*, *Cristóbal Colon* y *Eldorado*, y la fragata de vela, *Argelia*, acaban de ser destinadas al servicio especial de transportes hospitales de Crimea al puerto de Tolon.—Se está trabajando en este momento en Scutari para disponer un campamento para la caballeria inglesa que vendrá de Crimea, por completo ó en parte, á fin de pasar el invierno en Constantinopla.»

Partes telegrafo-electricas particulares.

Paris martes.

Diferentes despachos recibidos en Paris hablan de la retirada de los rusos de Crimea, y añaden que las flotas aliadas, teniendo tropas á bordo han partido, ignorándose el punto de su destino.

Circula la noticia de que quien reemplazará en la embajada de Constantinopla á lord Redcliffe, será lord Elgin.

El *Times* habla igualmente de la salida de las flotas aliadas, sin que se conozca el punto de su destino.

Un despacho de Berlin del 1.º octubre trae que el Czar y los grandes duques pasaron revista el 25 á las tropas de Nikolaieff ó inspeccionaron las obras del puerto.

Se anuncia que van á partir para Oriente nuevos regimientos igleses y la legion suiza.

El Sun asegura que según noticias oficiales la pérdida de los rusos pasa de 20 mil hombres.

El Czar ha dirigido al gobernador de Moscou un rescripto en que se halla el siguiente pasage.

«Mi dicha seria completa si acontecimientos anteriores no hubiesen entristecido este momento de alegría.»

El Emperador Alejandro II menciona en seguida lo ocurrido en Sebastopol, «Estos acontecimientos, dice, deben aceptarse como la voluntad indefinible de la Providencia y como tiempos de duras pruebas.»

Yo espero, no obstante, con la ayuda de Dios y de mis súbditos, que todos están prontos á sacrificar su fortuna, su familia y la última gota de su sangre para mantener la integridad y la dicha nacional, triunfar de los esfuerzos del enemigo.»

Un despacho de Viena del martes anuncia que no ha llegado aun á esta capital la confirmación de las últimas noticias de Crimea.

París miércoles.

El Morning Chronicle anuncia que el gobierno inglés envia tropas de caballeria á Oriente.

El general Simpson es elevado al grado de teniente general con motivo de la toma de Sebastopol.

Un despacho de Constantinopla del 24, recibido por la via de Trieste dice que invernarán en Varna 13,000 anglo turcos.

La noticia de la derrota que habria sufrido el ejército ruso cerca de Kars no se ha confirmado.

Omer-Baja concentra un cuerpo de 50,000 hombres cerca de Chesketel.

París jueves.

Un despacho de Hamburgo del 3 octubre trae que el 27 setiembre llegaron delante Riga ocho vapores ingleses y han bombardeado durante varias horas las baterias de Dunamunde, así como la aldea de Boullen.

(Dunamunde es un punto fortificado á la embocadura del Duna, que defiende el paso que conduce á Riga.)

ANUNCIOS.

HOY. S. Bruno cf. y fr.

MANANA. Ntra. Sra. Rosario, S. Marcos papa y cf. y s. Augusto presb. y cf.

CUARENTA HORAS. Se hallan en la iglesia de San Felix Mártir. Se descubre á las 8 de la mañana y se reserva á las 7 de la noche.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Misericordia, en el Hospicio.

Retrato de Sn Santidad el Papa Pio IX, se hallan de venta en la libreria de Grases donde se encuentran tambien de venta magnificas laminas representando la Inmaculada Concepcion.

Las hay tambien en papel de china para los señores que así las deseen.

La madre de Dios madre de los hombres, ó esplicacion del misterio de la Santísima

Virgen al pié de la cruz, por el P. Ventura de Ráulica. Consta de un tomo y se vende en la libreria de Grases

NOBILIARIO E LOS REINOS Y SEÑORIOS DE ESPAÑA.

CONTIENE
las armas y blasones de los reinos, provincias, ciudades, villas y principales pueblos de España, con todos los apellidos que se encuentran en los tratados de heraldica y Nobiliarios mas autorizados, como son el libro Becerro de Castilla, gracia-dei, Mejia Barcelos, Mendoza, Argote de Molina, Vitales, Haro, Aponte, Guardiola, Madera, Berni, Moya Garma, Vargas, Aviles, etc. etc.

Por D. FRANCISCO PIFERRER.

ILUSTRADO CON UN
DICCIONARIO DE HERALDICA

por el doctor en jurisprudencia

D. JOSE FERNANDEZ DE LA PUENTE Y ACEVEDO.

Adornado con mas de dos mil escudos de armas por acreditados artistas, heraldos y profesores de bellas artes.

Se publica por entregas de ocho páginas en 4.º mayor, y una lámina con 25 escudos, todo en rico papel avitelado. Precio de cada entrega, con los escudos primorosamente iluminados al cromo, 5 rs.

Se ha repartido la entrega séptima.

Se suscribe en Madrid en casa del autor, calle de Colmillo, n.º 12, cuarto principal de la derecha, abonando 35 rs., importe de las siete entregas publicadas.

Y en Gerona en la libreria de Grases.

EXAMEN ANALITICO-LEGAL

DE

LOS BIENES VINCULADOS

y de supaesion.

Obra utilisima é indispensable para todos los que poseen y tienen opcion á capellanias y fundaciones piadosas por derecho de sangre, lo mismo que para los compradores de sus bienes.

Se halla de venta á 30 rs. en la libreria de Grases.

La elocuencia sagrada, tratado sobre la predicacion. Obra indispensable para los que se dedican al púlpito. Consta de un tomo: vende se en dicha libreria.

TEATRO

Funcion para hoy sábado 6 de octubre 1.º de abono.

La empresa pondrá en escena la tan aplaudida Zuzuela en 3 actos del maestro Gastambide titulada

VALLE DE ANDORRA.

exornada de todo el aparato y trajes que requiere su argumento.

á las 7.

E. R. — Félix Pagés.

Imprenta de Grases plaza de la Constitucion, frente las Casas consistoriales.